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Замучили сонливость, 
усталость и хандра? 
“СЖ” подсказывает,  
как их побороть!

Жители села Долгое: 
– Из наших колодцев 
уходит вода. А водо-
провода у нас нет

В армию – 
с песней и пляской: 
в районе возродили 
день призывника

в семилуках в субботу 
пройдёт ярмарка
Обещают большой выбор 
саженцев и рассады

23-го апреля в нашем городе 
планируется проведение сель-
скохозяйственной ярмарки

Сергей ЕлиСЕЕв

Торговля развернётся на площа-
ди Ленина с 8 часов утра. Организа-
торы обещают много саженцев пло-
довых и ягодных культур, цветов.

Администрация города и отдел по 
развитию сельских территорий ад-
министрации района приглашают 
для участия в ярмарке сельхозпред-
приятия, фермерские хозяйства, 
личные подворья, перерабатываю-
щие предприятия. Предоставляет-
ся возможность продажи продукции 
без посредников. Заявки принима-
ются по телефону 2-29-35.

семилукский мФц 
поддержал акцию 
«Бессмертный полк»
Любой желающий может 
бесплатно напечатать здесь 
фото своего воевавшего 
родственника

Сотрудники Семилукского 
МФЦ примут участие в орга-
низации районного шествия 
«Бессмертный полк»

Роман ГЕРуСов

Каждый житель района, который 
хочет присоединиться к «Бессмерт-
ному полку», может до 8 мая обра-
титься в МФЦ и бесплатно распе-
чатать фото воевавших родствен-
ников. Фото будет напечатано на 
плотной бумаге формата А4. Един-
ственное условие – исходник  фото-
графии должен быть в электронном 
виде на флеш-носителе. 

Шествие «Бессмертный полк» 
пройдет по главным улицам Семи-
лук 9 мая.  Участники пронесут фо-
тографии своих умерших или по-
гибших родственников, которые во-
евали или находились в концлагере. 

 Карла маркса
По словам её жителей, Семилукский огнеупорный завод 
продолжает превращать местный ландшафт в марсианский 

Улица

 очередной инцидент произошёл   
 в ночь с пятницы, 15 апреля, 
 на субботу, 16 апреля  

Максим оКоНЬ, фото автора 

Утром по пути на работу жительница 
улицы Карла Маркса Наталья Конопли-
на обнаружила в середине улицы боль-
шое пятно. Красной пылью было покры-

то почти 100 метров дороги, она была 
на крышах домов, на тротуаре, на при-
паркованных машинах – в общем, на 
всех горизонтальных поверхностях. 

То же самое, проснувшись поутру, уви-
дела на подоконнике хозяйка дома № 
16/1 Наталья Лосихина. Она не стала пол-
ностью закрывать на ночь одно из окон, 
и «марсианская» пыль проникла в дом:

 – Весь подоконник был в каком-то 
веществе, похожем на красноватый пе-
пел. Я здесь живу шесть лет, уже при-
выкла к тому, что завод нас периодиче-
ски «окуривает». Но с таким выбросом 
сталкиваюсь впервые. А когда вышла во 
двор, вообще ахнула – серая тротуар-
ная плитка стала красной. Хорошо, что 
белье на улицу не вывесила.       > 5-6 с.
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во всеХ ПочтовыХ 
отДелениЯХ 
ПроДолжаетсЯ ПоДПиска 
на «сж» на второе 
ПолуГоДие 2016 ГоДа. 
цена Почтовой ПоДПиски 
– 531 руБлЬ

Ждите нас в Латном 
и в Орловом Логу

Там будем в следующий 
четверг, 28 апреля

День подписчи-
ка на почте в селе 
Латном начнется в 
9.00 и продлится до 
10.00. А с 10.30 до 
11.30 будем в почто-
вом отделении Ор-

лова Лога. Вместе с сотрудниками 
редакции приедет специалист пен-
сионного фонда.

Первые пять человек, которые в 
день подписчика оформят полуго-
довую подписку на районку, получат 
в подарок фирменные кружки «СЖ»! 
Остальные – сувениры.
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Активисты Общероссийского 
народного фронта в провели 
мониторинг благоустройства 
Новой Усмани и Семилук

Максим ОкОНь, фото автора

Выехав по многочисленным прось-
бам местных жителей в Новую 
Усмань, «фронтовики» воочию убеди-
лись в справедливости их претензий: 
переполненные контейнеры, рядом 
возвышаются горы гниющих отходов.

Аналогичную картину увидели и в 
городе Семилуки, с единственной 
разницей, что у нас горы разбросан-
ных по всему городу отходов выше, 
и расположены они среди многоэта-

жек. По словам семилукцев, управ-
ляющие компании в целях экономии 
выставляют на контейнерные пло-
щадки лишь небольшое количество 
мусорных баков.

 – Постараемся помочь семилук-
цам в борьбе с нерадивыми комму-
нальщиками. Всю информацию (в 
том числе фотографии переполнен-
ных контейнеров) обязательно вме-
сте с заявлением передадим в об-
ластную жилищную инспекцию и бу-
дем инициировать проверку, – рас-
сказал представитель регионально-
го отделения ОНФ и председатель 
общественного совета Семилук Ста-
нислав Жук.

МкП «Городское благоустрой-
ство» приступило к вывозу му-
сора из микрорайона «Березки»

Роман ГЕРУСОВ

Напомним, что ранее его вывозила 
управляющая компания «Управдом», 
к работе которой были вопросы. Жи-
тели жаловались на то, что контейне-
ры неделями стоят переполненными, 
а отходы растаскивают по окрестно-
стям бродячие собаки. 

Когда жалоб стало слишком мно-
го, администрация города предложи-
ла МКП «Городское благоустройство» 
самим заняться вывозом ТБО из этой 
части Семилук. Руководство компа-
нии провело предварительную рабо-
ту, с жителями микрорайона заклю-
чили договоры на оказание услуг и с 
1 апреля коммунальщики приступили 
к вывозу мусора. 

Пока рано делать выводы, но пер-
вые впечатления у «березовцев» поло-
жительные. Мы пообщались с жителя-
ми и выяснили – они довольны сменой 
компании по вывозу ТБО. Говорят, ста-
ло чище. К примеру, жительница ули-
цы Ставорко Ирина Сафонова отмеча-
ет, что теперь переполненных контей-
неров практически не увидишь.

 – И сама вижу, и соседи гово-
рят, что регулярно вывозят мусор, – 
рассказывает она. – Поставили но-
вые контейнеры, убрали валявши-
еся вокруг них отходы. В «Управдо-
ме», честно говоря, мы разочарова-
ны. Когда они пришли в наш микро-
район на смену УРЭПу, то обещали, 
что здесь будет образцовая чисто-

та. Но прошло совсем немного вре-
мени, и мы оказались по уши в мусо-
ре. Летом ужасный запах, пакеты ле-
тают. Интересный факт: даже в мар-
те, когда «Управдом» боролся с «Го-
родским благоустройством» за право 
вывозить мусор, контейнеры все так 
же стояли переполненными. 

Работы в «Березках» еще непоча-
тый край. Жители жалуются, что на-
ходящийся рядом карьер недобро-
совестные горожане превратили в 
свалку. Мусор сюда везут целыми 
прицепами, не говоря уже о выбро-
шенных одиночных пакетах. Кто бу-
дет его вывозить – пока неизвестно

На «Березки» пришли 
первые «двойНые» квитаНции
Тем временем, вместе с чистотой в 
микрорайон пришли и двойные кви-
танции. Первой нам позвонила Мария 
Петровна Гриднева. По ее словам, за 
вывоз мусора в этом месяце пришло 
две квитанции. Одна от «Управдома», 
вторая – от «Городского благоустрой-
ства». И таких случаев много. 
– Какую же мне оплачивать? – спра-
шивает она. У нас нет ответа на этот 
вопрос. Нет ответа и у коммунальщи-
ков. Каждая сторона считает правой 
именно себя. При этом не снимается 
и ответственность с жителей. Мно-
гие решили сэкономить – с «Управ-
домом» договоры разорвали, а с «Го-
родским благоустройством» не под-
писали. В результате каждая ком-
пания считает этих собственников 
«своими», и  им также могут прийти 
двойные квитанции. 

С понедельника, 25 апреля 
МкП «Городское благоустрой-
ство» начнет убирать город-
ские кладбища

Роман ГЕРУСОВ

По словам руководителя предприя-
тия Павла Олейникова, главная задача 
– вывезти скопившийся за зиму мусор. 

– Мы могли начать очистку клад-
бищ и раньше, но в последнюю не-

делю перед Пасхой родственни-
ки покойных традиционно начинают 
убирать могилы, – объяснил Павел 
Олейников. – По периметру кладбищ 
образуются горы веток, сухой тра-
вы и прочие отходы Их мы и уберем. 
Кроме того, уже сейчас все силы 
бросили на подготовку городских 
улиц к майским торжествам. Активно 
вывозим мусор, скопившийся после 
субботников. 

–  Прослышав, что в Семилуках 
проводится рейд, некоторые 
хозяева и продавцы спешно за-
крывали свои мясные лавки

Сергей ЕлиСЕЕВ

– Видно, водятся грешки, –  рас-
сказывает председатель обществен-
ного совета при администрации го-
рода Станислав Жук. – Проверяли 
преимущественно места, где ведётся 
несанкционированная торговля мя-
сом, рыбой, молоком и другими ско-
ропортящимися продуктами.

Рейдовая проверка проводилась в 
верхней и в нижней части города. Уча-
ствовали также главный ветеринар-
ный врач района Ольга Ратных, со-
трудники полиции, представители об-
ластного управления ветеринарии и 

административной комиссии района.
–  Составили пять протоколов об 

административных правонарушени-
ях, –  говорит Станислав Леонидо-
вич. – Можно было бы и больше. Тор-
говля за пределами рынков явно «ле-
вая». Мясная и молочная продукция 
не исследована ветеринарной служ-
бой. Нет соответствующих докумен-
тов. Не соблюдается температурный 
режим. Покупатели по-разному реа-
гировали. Одни считают, что продук-
ты на улице предлагают преимуще-
ственно домашние, с личных подво-
рий и недорогие. Другие категориче-
ски против стихийной торговли, по-
скольку это чревато серьёзными за-
болеваниями. Подобные рейды бу-
дем проводить и впредь. И также 
штрафовать нарушителей.

В главном парке провели субботник
В излюбленном месте отдыха горожан 
опилили поросль и убрали мусор

В районе развесили 151 скворечник
В администрации района подвели итоги
областной акции «Скворушка»

Новосильские фермеры помогают землякам
Один выровнял дорогу, другой заборонил огороды

 Что треБуют жители? 

 оБида На роспотреБНадзор 

 первое Чп... 

...Произошло 27 июля прошло-
го года. Около 22.00 из цен-
тральной заводской трубы на 
огороды и дома жителей ули-
цы Карла Маркса посыпались 
хлопья раскаленного веще-
ства. По словам жителей сна-
чала из трубы стали вырывать-
ся языки пламени, а затем на 
огороды и крыши домов поле-
тели раскаленные куски неиз-
вестного вещества. 
–  Стояла жара, поэтому нача-
лась паника. Ведь выброс мог 
спровоцировать пожары. Мы 
звонили в региональное управ-
ление МЧС, мэру города Алек-
сею Гирчеву, директору огнеу-
порного завода Алексею Неу-
покоеву, –  рассказал уличком 
Николай Волошанин. – Огнен-
ное «шоу» продолжалось около 
часа, пока не погасили враща-
ющиеся печи, которые, по всей 
видимости, и стали его источ-
ником. К полуночи опасность 
миновала, но практически вся 
улица не спала до утра. 
Позже руководство предприя-
тия пояснило, что причина «ог-
ненного шоу» – сильно загряз-
ненное углем сырье. Вероятнее 
всего, поставщик загрузил его 
в вагоны, в которых ранее пере-
возился уголь, но их перед но-
вой загрузкой не почистили.

Улица Карла Маркса
 красНое пятНо... 

 окончание. 
 Начало < 1 с. 

Напугавшее всех красное пятно с опаской изучали бук-
вально всей улицей. Самые смелые решились стереть 
красную пыль с припаркованных машин руками. Сказа-
ли, что на ощупь напоминает глину, и не сомневаются, что 
ее источником является центральная труба предприятия, 
расположенная как раз напротив «аномалии». 
По словам Натальи Коноплиной и других жителей Карла 
Маркса, нынешней весной предприятие особенно актив-
но пылит: «туманное облако» накрывает дворы по вече-
рам и в выходные дни. Судя по жалобам с соседних улиц 
Мурзы и Победы, им тоже достается. 
 – В безветреную погоду пыль облаком опускается из 
центральной трубы. Периодически летит со стороны быв-
шего четвертого цеха, от вращающихся печей. Послед-
ние еще и шумят так, что ночью форточку открыть не-
возможно, – рассказывают жители Карла Маркса. – Нет 
больше сил терпеть! 
Поразил марсианский пейзаж и главу администрации го-
рода Алексея Гирчева, которого позвал на место проис-
шествия уличком Николай Волошанин. По словам Алек-
сея Гирчева, в огнеупорный туман погружалась и улица 
Ленина, на которой расположена мэрия. 
 – Поэтому написал заявление в прокуратуру района по 

пыли и шуму, на который вы жалуетесь, – рассказал гра-
доначальник. – Просим надзорный орган разобраться в 
сложившейся ситуации, а главное – повлиять на нее. 
Накануне образования «марсианского» пятна несколько 
жителей Карла Маркса подали жалобы в территориаль-
ный отдел Роспотребнадзора. Но реакция требует време-
ни. Во-первых, на внеплановую проверку нужно получить 
добро от прокуратуры. Во-вторых, проводится она в при-
сутствии представителей предприятия. Ну, а перед этим 
надо умудриться вручить руководству или секретарю под 
роспись уведомление и распоряжение о проверке, что 
весьма проблематично. Не говоря о том, что именно в 
момент отбора проб могут отключить проблемное обору-
дование. А ведь специалист Роспотребнадзора – не ин-
женер. Он не может и не обязан детально знать всю тех-
нологическую цепочку.
Сейчас в Роспотребнадзоре решают, как именно посту-
пить. По одной из жалоб согласуют внеплановую провер-
ку с районной прокуратурой. 
 – Это пока все, что я могу сообщить. Будет новая инфор-
мация, доведем ее до тех, кто к нам обращался, – расска-
зал руководитель территориального отдела Роспотреб-
надзора Виктор Ващук. 

Подавляющее большинство не «жаждут 
крови» – закрытия производства или пере-
селения за счет компании «Ника-Петротэк», 
которая ныне работает на мощностях СОЗа. 
Люди хотят доброго соседства с предприя-
тием – без пыльных туманов, красных пятен 
и грохочущего оборудования. 
 – А с этим – явные проблемы. То, что уро-
вень шума превышает гигиенические нор-
мативы, проверки зафиксировали еще в 

прошлом году. Пару недель назад мы за 
свои деньги заказывали в центре гигиены и 
эпидемиологии отбор проб по запыленно-
сти – она выше нормы, – рассказал уличком 
Карла Маркса Николай Волошанин. 
Жители улицы помимо переписки с контро-
лирующими органами, их решениями, ре-
зультатов проверок собрали внушительный 
фото – и видеоархив с искрящими и коптя-
щими небо трубами, пыльными облаками 

и непонятными пятнами. Все это они вме-
сте намерены направить в администрацию 
президента.
 – Обещаниям руководства огнеупорного 
уже не верим. Все прошлое лето нам гово-
рили – разберемся, устраним, отремонти-
руем. Не отрицаем – что-то действитель-
но делалось. Но если до сих пор происхо-
дят подобные ЧП, значит, этого явно недо-
статочно. 

В сердцах многие говорят, что контролирующий орган ничего не дела-
ет, боится «Ники-Петротэк» или по другим причинам «закрывает глаза». 
Но, как выяснилось, это не так. Еще в прошлом году Роспотребнад-
зор провел серию внеплановых проверок, итогом которых стал судеб-
ный иск к компании. Требовали довести до гигиенических нормативов 
уровень звукового давления (проще говоря – шума) и сделать проекты 
предельно допустимых выбросов в атмосферу и санитарно-защитной 
зоны. Поскольку «Ника-Петротэк» зарегистрирована в Екатеринбурге, 
то иск пришлось подавать в Кировский районный суд этого города.
 – Пока официального ответа из суда мы не получили, но на его сай-
те появилась информация о том, что иск нашего территориального от-
дела удовлетворен. Решение вынесено 2 марта нынешнего года. Пока 
у нас нет информации, обжаловала ли его компания «Ника-Петротэк», 
какие именно сроки для устранения недостатков дал суд, – рассказала 
заместитель руководителя территориального отдела Роспотребнад-
зора Любовь Баранова. 
Что касается проверок без предупреждения, на которых настаива-
ют жители ближайших к заводу улиц, то Роспотребнадзор в этом пла-
не связан по рукам и ногам действующим законодательством. Не мо-
жет он по первому звонку ловить пыль и измерять уровень шума. Это 
ни один суд не примет в качестве доказательства. Как я уже говорил – 
только по согласованию с прокуратурой, с уведомлением руководства 
предприятия и с участием представителя «Ники-Петротэк». По этой же 
причине нельзя приобщить к делу результат отбора проб по пыли, ко-
торый заказывали жители Карла Маркса. 

 технический директор   
 ооо «Ника-петротэк»   
 алексей Неупокоев:  

«выБрос связаН 
с ремоНтом 
фильтров» 

– Мы проводим ремонт и частичную замену электро-
оборудования фильтров, установленных вблизи цеха 
№4. Когда прежний собственник резко остановил 
предприятие зимой 2014 года, накопившаяся в бунке-
рах пыль не была удалена, были сильно засорены ды-
моходы, идущие от вращающихся печей. Пыль под 
действием влаги отвердела и не позволяла оборудо-
ванию нормально работать. Мы уже почистили один из 
трех блоков. Сейчас занимаемся вторым, чуть позже 
разберемся с третьим. Выброс, видимо, связан с тем, 
что во время чистки обвалилась часть отвердевшей 
пыли. Как только мы полностью разберемся с фильтра-
ми и дымоходами, на выходе из центральной трубы бу-
дет не пыль, а продукты сгорания газа. 
К чистке и ремонту фильтров привлекли специали-
стов компании, которая их монтировала. Пока разби-
раемся с проблемой своими силами, но обязатель-
но попросим их протестировать работу оборудова-
ния. Если потребуется, привлечем их к дальнейшей 
наладке фильтров. 

Глава администрации района ирина кокорева:  

«Будем треБовать от завода  
соБлюдеНия эколоГиЧеских 
и саНитарНых Норм» 
– В компании «Ника-Петротэк» трудятся около 700 человек. 
Требовать закрытия предприятия, значит, лишить их средств 

к существованию. Это недопустимо. Тем более – в период общей экономиче-
ской нестабильности.
На сегодняшний день налоги «Ника-Петротэк» уже платит на уровне докризис-
ного 2013 года. Надеемся, что в течение 2016 года предприятие выйдет на до-
кризисный уровень и по объему производства. В планах – его расширение, а 
также увеличение числа работающих до 1400 человек. Если это будет реализо-
вано, «Ника-Петротэк» вернет себе статус градообразующего предприятия и 
по отчислению налогов, и по кадрам, а район, город получат дополнительные 
средства на решение тех же проблем благоустройства. 
Но работать предприятие должно с соблюдением экологических и санитарных 
норм. Мы это требуем и будем требовать. В том числе, привлекая Роспотебнад-
зор и другие контролирующие органы. Насколько я знаю, коммунисты собира-
ют подписи жителей улицы Карла Маркса под требованием к руководству пред-
приятия в течение месяца установить фильтрующие элементы, с чем согласна 
на 100 процентов. Как и с тем, что нужно провести внутреннее расследование 
и наказать виновных в выбросе. Но далее, в случае неисполнения этих условий, 
они требуют закрытия завода и выбора на конкурсной основе нового владельца. 
Как я уже сказала, закрытие завода лишит работы 700 человек. И этого мы допу-
стить не можем. А выбор на конкурсной основе нового собственника – это вооб-
ще нонсенс, нарушающий все мыслимые и немыслимые законы.  

Народный фронт проинспектировал 
семилукские мусорки
Результаты будут переданы 
в областную жилищную инспекцию

Коммунальщики начнут убирать погосты 
Работы пройдут на всех городских кладбищах

«Городское благоустройство» 
добралось до «Берёзок»
В микрорайоне мусор с 1 апреля начало 
вывозить муниципальное предприятие

В апреле были подведены 
итоги районного этапа об-
ластной акции «Скворушка», 
которая стартовала в районе 
еще в марте

Наталья ФОкиНА, фото автора

В ней приняли участие ученики 14 
школ, воспитанники 7 детских садов 
и районного дворца творчества. Все-
го – более 3000 человек.

В рамках акции были проведены 
тематические уроки, конкурсы рисун-
ков, викторины, интеллектуальные 
игры. Был изготовлен и развешен 151 
скворечник. Больше всего «домиков 

для пернатых» изготовили ученики 
Нижневедугской школы – 43. На вто-
ром месте первая городская средняя 
школа – 22 скворечника. На третьем 
– Девицкая школа (20 скворечников). 
А рекордсменом среди детских са-
дов стали воспитанники семилукской 
«Ласточки», которые вместе с воспи-
тателями развесили 9 скворечников.            

–  Главная цель акции – воспита-
ние бережного отношения к приро-
де, развитие гуманного отношения 
к птицам и привлечение внимания 
к сохранению численности перна-
тых, – говорит главный эколог райо-
на Юлия Бахарева.

инициативные и неравнодуш-
ные жители Семилук участво-
вали в субботнике, проведён-
ном в минувшее воскресенье 
в парке «Три самолёта» 

Сергей ЕлиСЕЕВ

Люди разных возрастов обрезали 
подлесок, собирали мусор. 

–  С инициативой навести порядок 

в крупнейшем в городе парке высту-
пили председатель городского Со-
вета Сергей Маршавин и сторонник 
и пропагандист здорового образа 
жизни Сергей Чердынцев, –  расска-
зал председатель общественного со-
вета при администрации города Ста-
нислав Жук. – Подключили молодёжь, 
энергичных бабушек. На лоне приро-
ды чище стало. 

Грунтовая дорога на улице Мо-
лодёжной в Новосильском по-
сле весенней распутицы была 
разбита и покрыта глубокими 
колеями

Сергей ЕлиСЕЕВ

Теперь на протяжении примерно 
с километр – ровная. Это дело рук 
местного фермера Александра Си-
нюкова. Едва подсохло, отгрейдиро-
вал. За руль своего трактора сел сам.

–  А ещё один наш фермер Сергей 
Богомолов заборонил огороды у про-
живающих на Молодёжной. По своей 
инициативе и бесплатно, –  рассказа-
ла жительница села Валентина Коше-
лева. – Как минимум, в шестнадца-
ти подворьях. А огороды у нас боль-
шие – по тридцать-сорок соток. Но-
восильцы очень благодарны земле-
дельцам. Нашли возможность и вре-
мя помочь, хоть и наступила жаркая 
пора – полевые работы…

Рейд по стихийной торговле наделал шороху
Пятеро торговцев оштрафованы за нарушения


